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社会实践活动总结暑期社会实践总结

篇1：社会实践活动总结暑期社会实践总结

         为全面贯彻落实科学发展观，进一步调动广大青年团员参加社会实践的积极

性，使青年学子在实践中受教育，长才干，做贡献。我们学校在暑假进行了大规模的暑假大学生

社会实践活动。

         一．活动概况

         我们本次社会实践的目的是对宁波市民食品安全知识的调研及宣传，以提高

市民对食品安全的关注程度，提高健康意识，再次了解市民对食品安全的重视。

         根据这一目标我们制定了相关活动安排，首先我们进行活动策划，接着我们

冒着酷暑深入宁波市区，农村，社区，考察当地居民食品安全意识，面对面的与面对面的与接受

调查者进行耐心的交流及沟通，并对当地居民进行宣传及讲解。在农村，我们走街串巷与当地群

众进行交流，他们也对当前食品安全状况提出了自己的建议及希望也给我们时间工作提了不少宝

贵的.建议和意见。村民么纷纷表示，确实需要我们这样的活动并希望我们以后为他们带去更多的

知识。在社区，我们对居民进行了热情宣传及讲解。受到了当地居民的热情招待并进行融洽的交

谈，使我们的居民感到由衷的欣慰。

         二．主要收获

         本次社会实践活动受到了社会各界的充分肯定和普遍赞赏。电视台报纸等媒

体，进行了广泛的报道并取得了叫人成绩和丰硕成果，我感到自身实践能力得到了增强，综合素

质得到提高，陶冶了高尚的思想道德情操，提高了服务社会的知识才干，有利于牢固树立和践行

科学发展观，勇当时代的先锋。

         1.活动得到了市民的好评赢得了良好的社会反响。队员们深入农村社区及相

关街道进行相关知识的宣传，在人民群众中树立了向上的良好风尚得到了当地群众的充分肯定和

广泛赞誉。

         2.自身的综合素质得到了提高。通过此次社会实践，检验了一个团队的战斗

力，也锻炼了我个人的意志和品质，挖掘了吃苦耐劳的精神，也使认识到良好的团队精神的重要

性。面对纷繁复杂的实践工作，我根据自身的能力，进行合理的分工，充分发挥自己的优势与队

员们相互帮助，共同努力，顺利的完成了各项工作，锻炼了动手动脚，认真仔细，统筹安排与人

交往的各项素质。

         3.增强了社会责任感和历史使命感，巩固了专业思想和服务理念。

         三．几点体会
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         1．服务社会，锻炼自己，思想境界有了提高。在社会实践中，个人积极性创

造力得到了进一步激发，通过此次活动，服务社会，回报他人的公益精神，纯洁乐观的青春热情

，在我的心中深深扎根。

         2．良好的团队以及团队精神，是完成一项工作必不可少的前提条件。在社会

实践期间，每当我们面对困难的时候，每当我们力不从心的时候，我们并没有退却，而是发挥团

队合作，互相学习，互相帮助的精神，各司其职，各尽其能，全身心的投入到自己的工作中，在

这种和谐的氛围中我们顺利完成了各项工作。从这次活动中，团队力量的重要性。

         四．存在的不足

         在实践中，我也认识到自己的许多不足。最明显的是，主动沟通意识不强，

这是我在今后学习工作中应特别注意的，实践已经过去，经过时间的沉淀，他已成为一堂课，他

使我重新认识自己，反省自己，在实践中得到知识。未来的路还很长，我仍将默默地用我的热情

去触及我身边的一切扩展自己的知识面，锻炼提高自身的能力，以最好的准备去迎接今后的问题

，肩负起历史使命。

         白云浮动，传奇被停留在过往，落叶沉睡于大地，孕育着一个希望的诞生。2

011初始的冬天，这是我进入金医学院的第一个寒假，美丽的医学院，承载着我的梦想——去当一

名光荣的白衣战士。生命的意义是由自己定义的，为了给自己医学知识充电，而实践的过程是所

有课本不能给予的，短暂的寒假便来到兰溪市中医院见习。

         对于我这个只有半年学医经历的学生来说，也就只能跟在那些富有实战经验

的医师和护士后面虚心学习。来到医院，我对一切都感到新鲜和畏惧，即使自己曾以病人的身份

到过此地。

         镜中的我，穿着圣洁的白大褂，戴着干净的口罩，想想自己第一次穿着白大

褂的那份自豪，心底的那份坚定与自信油然而生!

         因为所学知识有限，我决定先从最基础的护理工作做起.

         看起来很简单的护理工作，真正做起来却让我有些手忙脚乱。原本的自信荡

然无存。我开始虚心向护士学习，紧紧地跟着护士，寸步不离，年轻的护士耐心地给我讲解着关

于护理的知识。慢慢地，我穿梭在各个病房，了解了她们的护理术语和一些日常工作。

         虽然都说见习生只需要看看就好，但是这些前辈们都觉得既然来了医院实践

就要学点东西。不像之前同学告诉我的，他们并没有自顾自地做自己手头的工作而不理睬我。护

士们让我协助她们接诊病员，做好四测(测血压、测体温、测脉搏、测体重)，熟练地掌握了血压

及体温的测量方法，接触配液环节，在严格坚持“三查七对”(三查：操作前查、操作中查、操作

后查;七对：对床号、对姓名、对药名、对浓度、对剂量、对方法、对时间)的原则下，并为病员

配液。
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         想想这些天自己表现出来的稚嫩，再想想每日辛苦战斗的护士们，才知道护

理工作的不易。

         在我以前的印象中，护士就是耐心和细心的代名词。我一直以为，她们的工

作很轻松、很简单，只需要执行医生的医嘱，“照方抓药”就行了，其他的工作也都是些琐碎的

小事情。这一次我通过护理见习，第一次深入到护士的日常工作中，亲身体会了一回做护士的苦

辣酸甜，才发现原来做护士并没有我想象中的那么简单。护士的工作就是一个字“累”，我每天

跟着他们跑都累得不行，而他们不但要不停的在病房间走动，还要给病人扎针换药，实际上比医

生累多了

篇2：社会实践活动总结暑期社会实践总结

         今年暑假，作为大学里的最后一个暑假，我尤为感到这个暑假对我以后的工

作生活是多么至关重要。而暑期社会实践是我接触社会、了解社会，运用所学知识实践的途径与

方式。我也希望通过自己的亲身实践，而不是闭门造车，去进一步的认识社会，了解社会，为步

入社会打下了良好的基础。

         20XX年7月14日，经过朋友介绍，我来到了扬中市人才服务中心参加实习工

作。首先接待我的是人才服务中心的朱主任，他热情地指引我认识人才市场的各个部门和相关工

作人员。然后给我讲述暑期实践的大概内容，即在各个部门待一段时间后，熟悉各部门的数据库

的功能使用，协助人才市场的工作人员做好工作，最后整体认识他们所用的数据库系统，希望能

对我以后的学习工作有所帮助。

         首先我被分配到的部门就是人才市场的档案室，这是一个专门管理干部人事

档案的部门，许多大中专毕业生、政府机关以及企事业单位人员的档案都存放在这里。档案室里

只有三个工作人员，分别是徐科员和两名职员。后来我称呼徐科员为徐大哥，而因为另外两名职

员的年龄和我相仿的缘故，我称呼她们为小夏和小蔡。来到这里他们温和的笑容和热情的话语让

我很快预感到我的实习工作将会在这样一份和谐的环境中开始。

         刚刚进入档案室时，我潜意识里就蹦出了“枯燥乏味”这四个字，但真正呆

过一段时间后，真的*了我对档案室的看法。这里的工作看似简单，却时时刻刻需要认真谨慎的态

度。不管是输录档案信息，还是插入档案库；不管是整理档案材料，还是简单的盖一个章，每一

歩每一刻都需要绝对的精确，甚至，当看到徐大哥整理档案材料的情形时，就算用“虔诚”二字

形容也不为过。相比于他们的这种工作精神，我平时那种粗枝大叶、“差不多”主义的生活态度

真是相形见绌。特别是有一次，徐大哥让我将一大推整理好的档案插入档案库后，又因为其他原

因需要其中的一份档案时，再让我取出来，我却根据档案编号怎么也找不到到底插在哪了，那时

真是惭愧极了。回想起来，其实只不过是我在插档案的过程中开了个小差，就导致了这么大的麻

烦。要是每个人都这样，那档案库还不乱了套啊！幸好，徐大哥没有责怪我什么，而是帮助我一

起找了起来，真的要感谢他的包容。

         其实，徐大哥对我的帮助岂止这些，他还教会我学习姓名的四角编码，告诉
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我怎么取角、怎么编号，至今我还记得四角编码的口诀呢！一为长横占两头，二为撇加左弯钩，

三为点捺四全叉，五为半叉六方角，七为耳朵竖直钩，八为双叉八字形，九为半横右弯钩，零为

点横小宝盖。虽然不长的口诀，我还是用了半天的时间把它背熟了，然后又用了大半个月的时间

运用它来编姓名编号，所以至今仍然记忆犹新。据徐大哥说，这个四角编码是江苏省通用的，有

了这个四角编码之后，大大方便了档案的排序、查询工作。除此之外，徐大哥还手把手地教我档

案材料的分类。真的是难以想象，一份简单的档案还要分成十个类别。这其中还要细分，档案分

类好之后还要整理，不管是多大的纸张，都要折叠或粘贴成a4纸的大小。然后再装订成册，存入

到专门的档案袋中。在档案室，当有新的档案到来时，就需要将档案中个人材料的基本信息输入

到数据库中，方便以后的查询和统计。由于正值大学生毕业时期，每天都会有大量新的档案到来

，需要输录到数据库中，所以在档案室工作的这段期间，我还真是不太轻松呢！

         但是为了更多的了解人才市场数据库的各项功能模块，8月3号我又被调到了

前台部门。前台主要划分成两块，一部分是市场部，主要是接收一些企事业单位的招聘，登记大

中专毕业生的应聘信息；另一部分是户籍办理部，主要是处理人员户籍挂靠、调出等各项工作，

同样因为大学生毕业，许多当地的大学生都将户口迁回本地，所以户籍办理处的工作特别的忙碌

，我就被分配在这个部门，协助王姐办理户籍手续。同时，人才中心的朱主任分配给我一个帐户

公我查询和学习使用。在户籍办理部的工作虽然忙碌，却明显感觉到是一种重复劳动，几乎完全

不需要什么特殊的技术。当有毕业生来报到时，我首先查询一下他（她）的档案有没有来，来了

，就填一份干部履历表，贴上照片，再签一份人事代理协议书，这样就基本结束了。工作简单却

一遍遍地重复。尤其是填写干部履历表时，总会一遍遍地向前来报到的毕业生重复这里该填什么

、那里该怎么填，一天下来真的有点烦不胜烦的感觉。

         就这样，每天一个人在一个岗位上一呆就是六个小时。这六个小时的工作十

分单调，面对着重复单调的工作事务，让人全然提不起兴趣，但是随着与单位负责人共同工作的

时间久了才知道自己的想法是不正确的，我现在只是短期性实习，没有过多体会到工作的压力，

但是真正到了社会上，假若这份工作就是我的经济来源，有上司的批评监督，有固定工作时间的

约束，有来自家庭的压力，有身体和精神的压迫感，，那时的工作就完全不同于现在的了，这时

我就不会觉得这八个小时是多么的漫长，而是多么幸运了，毕竟只是暑假的实践性打工而已。

         在实习的最后几天里，我来到主任办公室，当面向人才市场数据库的设计者

朱主任请教数据库设计的方法以及我在数据库学习中碰到的问题。朱主任同我是一个专业出生，

对数据库这一块也是相当的熟悉，从他那里，我了解到目前市场上设计数据库的各种工具，数据

库安全性设计的问题，以及数据库与应用界面连接的多种方法。最后朱主任还给我提出善意的忠

告：信管专业学习切勿博而不精，一定要有自己的学习方向才行，不能盲目求多。这些忠告确实

使我受益良多，也为以后的学习指明方向。

         在人才市场实习的这一个月里，我真的感觉自己成长了很多很多。因为不是

在家里，要学会满足。领导的一个微笑，同事的些许关心，都会使人感到无比的温暖。要想得到

别人的关心，首先要注意关心别人，给与别人温暖。给与和收获是成正比例的。不管是苦，还是

累，暑假都已经过去了。重要的是，在暑假的实践中，我学到了以前不懂，而且在学校里不会学
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到得知识，并且增强了自己的能力。这些对我以后的学习和工作是十分有帮助的。

篇3：社会实践活动总结暑期社会实践总结

         随着出门经商打工的人多了。留守儿童也自然多了起来，永嘉县西呑乡就是

一个典型的例子，那边的留守儿童占的比例是最多的，也是最为困难的，而那就是我们“爱暖童

心”实践队的目的地。社会实践活动就从来到西呑乡拉开了序幕。顶着烈日炎炎的天气，经过几

小时的车程，我们来到了一个海拔700米，面积XX平方千米，而人口仅有XX人的的偏远山区，被

喻为“永嘉西藏”o在这样的环境下，我的第一次社会实践的开始了，通过对这次的体验让自己

更进一步了解社会，在实践中增长见识，锻炼自己的能力，更为重要的是检验一下自己所学的东

西能否被社会所用，自己的能力能否被社会所承认。想通过社会实践，找出自己的不足和差距所

在。社会实践的第一天，我们便分配好了工作，实践队主要以支教为主，所以，我们的首要任务

就是招收当地的留守儿童。我们分成了4个小队，其中三队出去拜访附近的乡村招生，还有一队则

负责后勤工作。招生过后，我们很顺利地在西呑中心小学进行了为期一个星期的义务支教。在文

化知识和兴趣爱好培养方面，我们尽我们所能使他们感受到学习的重要和快乐，当然我们自己也

从中学到了很多。在6月30日下午在乡政府的会议室举行了开幕仪式，同时得到了乡政府的大力支

持和助。7月1-20,我们在附近相连的村子针对学生的学习、生活、家庭情况和学校的教学情况做了

详细的问卷调查。7月3-4日，我们以6个人为一小队来到了大若岩和狮子岩风景区，以关爱留守儿

童，“留守儿童不留守”名义，开展了万人签名和慈善募捐活动。同时，大若岩政府也表示了对

我们此次募捐活动的支持。我们此次募捐所得用于购买慰问留守儿童的学习用品上。7月5日晚上

，我们在老的中心小学的舞台上展现了我们这段时间教育和学习的成果，很高兴邀请到了乡政府

的工作人员、村长、学校的教导主任和当地的村民前来观看。演出由于条件的限制，舞台灯光效

果不是很理想，但是学生的卖力演出赢的了观众的阵阵掌声，实践在演出的落幕告以段落。回想

在那的日子，有

         快乐也有痛苦的。就拿学生来说有的很听话有的很调皮。对于听话的孩子，

我们可以轻松的教学，而调皮的孩子不听话使之不好教导。不过我们还是认真的教导好每个学生

。不过在那边也有很多乐趣。相比城镇，乡村的山更加的绿；乡村的水更加的清澈；乡村的空气

更加的清新；乡村的天空更加的碧蓝；乡村的人民也更加的纯朴。晚上在学校教室的栏杆前看夜

空更是别有一番趣味，像数数着天上的繁星或是单单仰望夜空中奇异的星座图，都能安静我们的

心。不知不觉我们在心底埋下了思念的种子，在以后的岁月里发芽、成长。不管我们是在支教还

是在调查，村民和学生们都积极的配合。他们以一颗真诚的心我们的到来，一颗感恩的心送我们

离开。总结这次时期社会实践活动，虽然是我们每个人的第一次社会实践，但我认为是一次成功

的，实用的，受益非同的社会实践，相信这将会对我的以后学习和工作有很大的帮助。作为当代

大学生，身负重任，更不可懒。通过这次社会实践，我清楚地明白了教育的重要性，经济发展的

必要性。自然不是说空话就能成功，要付注于行动才会有深的体会，有的所得。实践出真知，毫

无疑问，实践是检验真理的唯一标准。

篇4：社会实践活动总结暑期社会实践总结
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         这次社会实践活动对于EGC是一个很好的机遇，更是一次巨大的挑战，对于

我们这些EGC的新人亦是如此。当然活动基本上已经结束（还有一些后续工作），对此非常有必

要做一些文字上总结性的工作。虽然这次活动从大体上来看是成功的，但是对于我们来说，应该

将其看做是一次失败的教训，从中总结经验，吸取教训。

         其实感觉这次活动最需要做深刻检讨的是我，回想整个过程。我犯了很多作

为和参与者不该犯的错误。首先，在前期准备中，我严重忽视一个问题，备选方案的问题。这次

活动是在非校园地区内进行的，因此变数很大，青山那边的情况不断地在改变，我们这边的准备

工作也随着改变，弄得作为信息传达纽带的我心烦意燥，有时候都不知所措。其实本可以不必那

样，[莲山~课件]只要当时做好各方面充分的准备，多想出些备选方案，遇到突发情况也就能从容

面对了。然后，我在分工在方面做得很不到位。初次分工就出现了一系列问题。另外，在情况有

变时，我没有及时调整分工，导致如亚云在此次活动中没有充分发挥出能力。其次，我的个人魅

力不够，做事情过于优柔寡断，面对事情不够果决。比如说每天早上和中午虽然到点了，但是看

到大家熟睡的时候不忍心叫大家起床，然后一直拖，直至时间快来不及了。再次，我太容易情绪

化，遇事头脑不清醒，义气用事。比如说在做“我是责任者”这个活动时，闹心里别扭，没有做

好一个工作人员该做的事情，没有很好配合昌华大哥的工作。差点导致活动出现不好的效果。最

后，我对于自己的角色没有明确好，其实这次我不应该当时将自己在活动实施方面的任务放得太

重。刚开始我是准备了动员大会的部分内容，一下午的感恩讲座（后来情况有变）和敬老院的领

队。同时我还要负责与卞老师交流、与邀请的老师联系、监督各个部门的工作、关切各个板块的

准备情况等，于是出现精力分配不过来的情况。导致每日的进程没有及时做好反思工作，进而出

现的问题没有及时得到纠正与改进。包括前两天设备问题没有提前准备好，在活动过程中纪律很

差。另外还有很多我应注意的问题，我必须深刻反思，引以为戒。

         就这次理事会成员的工作，在此我提出我的一些看法。首先想说的信息服务

部的成员，艳华和柳芳。其实她们俩是第一次接手新闻工作，第一次写新闻。刚开始我最担心的

环节就是新闻宣传这个模块。但是她们俩很出色很用心，在华大青年和华大桂声我都看到了她们

的稿件。每次早上起床后看见艳华在电脑上写稿就很感动，因为联网的电脑只有一台，发稿人员

也只能趁无人之时好好利用电脑。同样，小芳也很用心，从接到任务开始她就用心的学，这次在

桂声看到她的两篇新闻了。但是，宣传方面的缺陷也是不容忽视。就这次而言，写稿方面力度还

不够，也就是稿件数量不多，发表的不多。而且没有出彩新闻，在华大桂声上可以看到，“精彩

专题”中没有我们的稿件。此外，负责人刚开始安排写稿人员的时候混乱。当然，信息服务部还

有些后续工作要完成，希望能精彩完成。

         作为主要负责人的稳权和罗娜，在这次活动中起到了不可替代的作用。表现

得很不错。在前期的策划过程中，她们全程参与。虽然我们策划出现了很多问题，但是整体上还

是将框架拟定了，值得肯定。在策划上，我们需要学习的东西还很多，包括简单的格式问题。此

外,稳权负责了动员大会和欢送派对。总的来说，这两部分弄得都不错。尤其是欢送派对，达到了

应有的效果，各个部分的安排也比较妥当。但是也是有一些细节性的问题。这个稳权在自己的总

结中已经讲得很详细，我也就不赘述了。罗娜这次在实践实施过程中扮演了很重要的角色。主讲
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一上午的管理与沟通技巧，得到大家的一致赞许。此外，娜娜还准备了大型素拓，虽然临时换掉

了。但是她的辛苦大家有目共睹。看了她的自我总结也觉得没必要再多言了。

         这次活动，春燕表现得尤为突出，不管是在前期的安排还是在实施上，都做

得不错。作为户外生存挑战的负责人，总的来说各方面都做得挺好。保密性、活动动员、以及策

划都不错。但是在细节上还是有很多不足之处的，在前期策划过程中出现混乱状况、动员大会上

出现了几个主要人员意见不统一现象、在实施过程中也有一些问题没有考虑进去（宣布开始的时

候场面混乱、情绪失控，大家设置任务出现问题）。此外，春燕还是后勤组组长，这部分她做得

很辛苦，几乎每天早上都看到她在扫地拖地。卫生各方面做得都是可圈可点的。但是希望以后负

责一个部分的时候能够发到组内人员的力量，没必要事必躬亲。新萌此次也得到了很多人的赞许

，第一次主持整晚的活动，整体上来说还是可以的，达到了寓学于乐的效果。环节较为紧促，且

主持人礼仪方面都不错。但是问题也不少。对场面的控制力不够，导致出现场面混乱现象发生。

临时应变力不强，出现不知所措的状况。希望以此为经验，以后多多加强。不得不提，新萌和柳

芳在敬老院的表现非常突出，应该是善良本性的体现吧。

         亚云因为家里情况，基本上没参与前期的内容。但是她在后期活动中表现得

很积极。本安排她负责其他空间社工志愿者的事宜，但是后来因情况有变，又因为我的工作不到

位，没有及时调整分工安排，导致亚云在这次活动中没有充分发挥能力。但是她的积极态度非常

值得肯定。建萍的工作，我总喜欢用放心两个字来形容。虽然大家平时没看到她做了些什么，但

是她却做了很多。繁琐的财务、每天的签到、物品购置、交通联系等等。交给她的任务总是能按

时完成，并考虑周密。但是我个人觉得建萍不应该只是局限于这些工作，也应该大胆的走到人群

中，提升自己其他方面能力。

         张景和潘勋，通过这次社会实践新加入到我们这群峨眉派弟子中来。将峨眉

派一同天下的局势，改成峨眉与武当弟子携手共绘蓝图的局面。天下与鄙人同乐。邀请他们的加

入，更重要的是我们看好他们的能力，认可对待事物的态度。他们在青山的表现大家也有目共睹

，此处不好妄加评论。

         此次社会实践，可以说每个人都付出很多时间和精力。大家都很用心，很认

真。总体效果还是不错的，值得肯定。但我们不只是要简单地收获那些不错的效果，我们更需要

不断地反思，提升自身的能力，以便于胜任以后的工作，甚至是为毕业工作打好基础。
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